

Perpignan Pujol deviendra maire le 22 octobre



Jean-Marc Pujol. Ph. ROUAH

Le sénateur-maire UMP de Perpignan, Jean-Paul Alduy, a annoncé hier qu'il laisserait sa place de maire à son premier adjoint Jean-Marc Pujol, le 22 octobre, pour se consacrer à la présidence de l'agglomération Perpignan-Méditerranée. Il deviendra premier adjoint de M. Pujol pour continuer de travailler en tandem à la tête de la ville. « Je comprends le trouble des Perpignanais. Je n'ai pas choisi le calendrier. C'est l'accélération de la réforme des collectivités territoriales (qui interdira le cumul des mandats de maire et de président d'agglomération) qui dicte mon choix. 2010 sera une année décisive pour Perpignan et son avenir. Tout se jouera à l'agglomération, a-t-il précisé. Je veux faire de l'agglomération un pôle de 800 000 habitants au moins, qui pèsera régionalement. »

Jean-Paul Alduy a été réélu maire le 5 juillet par le conseil municipal après la victoire de sa liste le 28 juin dernier. ●

RÉGIONALES

PS : premier tour d'horizon

Georges Frêche s'est joint hier matin à la réunion du comité de campagne créé au PS depuis le 1^{er} octobre. Selon le communiqué officiel, il s'agissait « d'un premier tour d'horizon qui a porté sur la constitution des listes qui seront soumises dans les semaines qui viennent au vote des militants. »

En outre, Didier Codorniou a été désigné comme porte-parole du groupe. Le message est clair : entre le PS et Frêche, tout va comme sur des roulettes.

Justes Fanny et Eusébie, 90 ans, des exemples pour l'humanité

RAPPEL

→ Les deux Gardois ont été distingués hier par le consul d'Israël pour avoir caché un jeune juif pendant la guerre

« Vous êtes comme une lanterne dans l'obscurité. Vous prouvez aux jeunes générations qu'on peut être capable d'aider les autres sans attendre son dû. »

Sous les ors de la République de la coquette mairie de Sérignac, près de Quissac (Gard), où l'on a parlé hébreu le temps d'une cérémonie riche en émotions et symboles, c'est en ces termes que les cinq petits-enfants d'Adolphe Zadek se sont adressés, hier après-midi, à Fanny et Eusébie Llinares, 90 ans, élevés au rang de Justes de la Nation. Leur mérite : avoir abrité, élevé et protégé, entre 1943 et 1944, le fils, juif, sans destin, d'un tailleur de Bruxelles que leur avait confié en catastrophe le Secours suisse. Un garçon chétif et craintif qui n'était rien pour le couple Llinares, mais qui n'en devint pas moins l'objet de toute leur attention lorsqu'il s'en allait, avec l'insouciance de ses dix-huit ans, donner l'avoine aux chevaux du domaine, César et Sultan.

Sur décision de la Fondation Yad Vashem, qui a choisi depuis un demi-siècle de témoigner reconnaissance et gratitude à tous ceux et celles « qui ont sauvé l'univers tout



Fanny et Eusébie, élevés au rang de Justes parmi les Nations. Au deuxième plan, Adolphe Zadek. N. BELMEKKI

entier en sauvant la vie d'un juif », le nom des époux Llinares est désormais gravé sur le mur d'honneur du Jardin des Justes à Jérusalem. Il côtoie celui de 22 000 personnes (dont 3 000 Français) distingués « pour avoir prêté la tolérance, la générosité et la fraternité à l'indifférence et à l'aveuglement ».

A la faveur de ce cours d'instruction civique grandeur nature, partagé par des collégiens de Quissac, tout un chacun a pris la mesure du geste accompli « par ces gens ordinaires entrés au patrimoine mondial de l'humanité ». Au nom du devoir de mémoire, « qui arrache d'une seconde mort six millions de juifs sans sépulture », pour utiliser l'expression même de Simona Frankel, consul d'Is-

raël, venue en personne remettre à Fanny et Eusébie la plus haute et réputée distinction de son pays. Symbole de courage, dignité et justice, tel un pied de nez aux négationnistes et aux révisionnistes.

Sous le mur de photos où Adolphe Zadek, en culottes

Leur nom est désormais gravé sur le mur d'honneur du Jardin des Justes à Jérusalem

courtes, gravait son prénom dans la pierre cévenole du Mas de Coste où il était garçon de ferme, il fallait voir les larmes d'émotion écrasées au coin des yeux, mais aussi les

sourires complices et fraternels échangés entre les époux Llinares et Adolphe, 84 ans, fêtés hier même, en compagnie de ses protecteurs impressionnés par tant de sollicitudes.

Toujours installés en Belgique où Adolphe succéda, au lendemain de la guerre, à ses parents déportés et exterminés à Buchenwald, les époux Zadek et leurs deux enfants avaient fait le déplacement avec leur famille au grand complet. Jusqu'au petit-fils de Tel Aviv, libéré pour quelques jours de ses obligations militaires, dès lors qu'il s'agissait d'honorer, en cet hospitalier coin de France, ce que l'état d'Israël appelle « les meilleurs exemples de l'humanité ». ●

Gérard LAUDINAS

Médaille posthume pour Rosa et Hélène

Une autre cérémonie de remise de médaille des Justes parmi les Nations s'est déroulée hier matin dans le village de Lasalle (Gard). Deux femmes qui furent également résistan-

tes, Rosa Palon et sa fille Hélène Doret, l'ont reçue, à titre posthume, pour avoir sauvé la vie de Renée Couque, née Garbowski.

C'est leur petite-fille et fille, Roselyne Ghinea Doret, qui l'a reçue en leur nom et en présence de celle qui fut la petite fille juive de 6 ans cachée au-dessus de l'épicerie familiale, durant trois années.

Renée Couque a en effet assisté, très émue, à cette cérémonie qui s'est déroulée dans la mairie de Lasalle. C'est elle

qui, depuis plusieurs années, se battait pour faire reconnaître parmi les Justes celles qu'elle appelle toujours ses « Tatas ». C'est aussi elle qui a mené l'enquête pour retrouver la famille qui l'a sauvée et a, depuis, noué des liens forts avec cette dernière.

Le village de Lasalle, qui fut un important lieu de résistance en Cévennes, compte désormais 15 Justes reconnus. Et tous ne le sont pas encore. ●

Caroline FROELIG
Photo A. BETHUNE



Roselyne découvre la médaille.

FAITS DIVERS

Hérault Une mère de famille trouvée brûlée dans sa villa

Le drame s'est déroulé mercredi vers 20 h 30, au lieu-dit Les Terres volées dans une villa à proximité du domaine de Bayssan à Béziers. La demeure a pris feu, la mère de famille était à l'intérieur. Il aura fallu près de cinq heures aux pompiers pour circonscire le brasier.

Pour l'heure, l'origine accidentelle est privilégiée, mais la piste criminelle n'est pas écartée. L'autopsie du corps devrait permettre de dissiper certaines zones d'ombre.

Aude Un militaire du 3^e RPIMa tué dans une collision

Mercredi soir vers 18 h 30, un jeune militaire du 3^e RPIMa a trouvé la mort sur la RD 6113, à hauteur de la commune de Douzens, après avoir perdu le contrôle de son véhicule.

Alors qu'il roulait en direction de Lézignan-Corbières, sa voiture a traversé la chaussée et percuté un poids-lourd qui arrivait en sens inverse.

Le conducteur du camion, un Espagnol, a été grièvement blessé. Le militaire du "3", un jeune de 19 ans originaire de Sahorre (P-O), est décédé dans la soirée à l'hôpital de Carcassonne. L'enquête est en cours.

Aveyron 25 km à contresens sur l'A75

Le dénouement aurait pu être tragique. Mercredi, en fin d'après-midi, un habitant de Viviez, 84 ans, a été interpellé à hauteur de l'aire de Saint-Germain. Il était entré sur l'autoroute A75 par la... sortie 42 et avait roulé pendant 25 km à contresens sans se rendre compte de son erreur.

Agde Le malfaiteur a été écroué hier

Smach Adin Sayah, ce dangereux malfaiteur qui avait foncé sur un policier mardi soir à Agde, a été écroué, hier. Il est présenté ce matin en comparution immédiate devant le tribunal correctionnel de Béziers. Recherché aussi pour trafic de voitures de luxe, il sera transféré, dans le cadre de son mandat d'arrêt, à Dunkerque après son procès.

24 HEURES D'ACTUALITÉ

Gard

Une télévision chinoise dans les Costières

Pendant deux jours, une équipe de la télévision nationale chinoise a parcouru Nîmes et ses alentours pour illustrer un reportage sur un voyage œnologique en train en Europe. Donc après la Champagne et la Bourgogne, les Costières ont été mis à l'honneur par les journalistes venus de Pékin.

Gard/Vaucluse

Un projet de tramway sur les rails du Grand Avignon

Un tramway ou un busway était au cœur des débats du dernier conseil d'agglomération du Grand Avignon. L'idée est partie d'une route sans embouteillages. Le projet du futur tramway permettrait de décongestionner l'agglomération d'Avignon. Et toutes les communes du Grand Avignon seraient concernées puisque le réseau de bus serait complété et optimisé.

Aveyron

Rodez-Tessonnières, la ligne ferroviaire rouvre

Après plusieurs mois de travaux et 37 millions d'euros d'investissement, la ligne ferroviaire Rodez-Tessonnières rouvre ce matin aux usagers. Mais rien n'est gagné. Trop de trains sont supprimés, la grille des horaires ne correspond pas toujours aux besoins de la population. Du coup, associations d'usagers et cheminots invitent à débattre et font des propositions.

Les gants millavois vont recevoir un prix

La couturière Françoise Fabre et le coupeur Jean-Marc Lavaur de la prestigieuse ganterie millavoise font partie de la douzaine de lauréats du prix Liliane Bettencourt pour l'Intelligence de la main. Mardi, les deux artisans recevront à Paris cette distinction des mains du ministre de la Culture Frédéric Mitterrand. Une récompense qui va encourager la célèbre ganterie à continuer.

Lozère

Un hélicoptère au secours de fouilles archéologiques



Une résidence du VI^e ou VII^e siècle a été mise au jour sur le site de fouilles de La Malène, il y a quelques temps. Le plus vieux château de France pour les archéologues. Les fouilles étant terminées sur place et l'accès au rocher étant périlleux, c'est un hélicoptère qui a été chargé mercredi de descendre les découvertes pour les mettre à l'abri. Un ballet aérien délicat mais impressionnant s'est donc déroulé pendant plus d'une heure sous les yeux ébahis des spectateurs. Les nombreuses découvertes pourront ainsi être conservées et étudiées.

Photo Thierry LEVESQUE

Aude

A Gruissan, la Confrérie de l'Anguille en fête

Lors de la parade organisée par la Confrérie de l'Anguille, 21 autres confréries avaient répondu à l'invitation. L'assemblée a été conviée à l'intronisation de nouveaux membres. Ces derniers ont dû se soumettre aux épreuves rituelles dont les tests de dégustation composés de l'incroyable anguille frite persillée, accompagnée d'un verre de vin rouge.

Hérault

A Béziers, la CGT assigne la Cameron en justice

Hier, la CGT a assigné en référé la Cameron, société spécialisée dans le forage, qui projette 142 suppressions de postes, après que 95 millions d'euros de dividende aient été versés au seul actionnaire de la société. Le syndicat demande la suspension du plan de sauvegarde de l'emploi et l'interdiction de licenciement.

A Sète, une coopérative qui aide les entreprises

Une structure pas comme les autres. Depuis dix ans, plusieurs entrepreneurs se sont regroupés en coopérative. Energies alternatives soutient les créateurs d'entreprises en Languedoc-Roussillon et en Paca, à travers sept antennes dont celle de Sète. Cela permet aux entrepreneurs de tester et de valider leur projet, sans qu'ils se préoccupent du volet administratif. Une méthode qui a fait ses preuves.

Un Montpelliérain veut sauver les requins

Nicolas Ziani est un Montpelliérain passionné par les requins. Il y a deux ans, ce biologiste marin a créé l'association Ailerons, pour protéger cette espèce qu'il juge « en voie de disparition ». Il a choisi comme lieu d'étude la Méditerranée, espace où les recherches sur les requins sont très rares.